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Protokoll	der	Mitgliederversammlung	des	Vereins	,,FIT-in	den	Tag“	Verein	zur	
Förderung	der	gesunden	Ernährung	am	Gymnasium	am	Wall		e.V.	
 

	Dienstag,	30.05.2017	in	der	Mensa	des	Gymnasiums	am	Wall	
 
 Beginn der Sitzung 19.30  
 Ende der Sitzung  20.30  
 
 Versammlungsleiter:  Dirk Heuer 
 Protokollführer: Carola Meyer 
 Teilnehmer: 15, siehe Anhang Teilnehmerliste 
 
Tagesordnung gemäß Einladung vom 05.05.2017 
1.Begrüßung 
 2.Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der 
    Tagesordnung 
 3.Wahl eines Protokollführers/einer Protokollführerin 
 4.Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 15.06.2016 
 5.Tätigkeitsbericht des Vorstandes 
 6.Bericht der Kassenwartin und der Kassenprüfer 
 7.Beschluss über die Entlastung des Vorstandes 
 8.Ausblick auf das laufende Jahr 2017 
 9.Wahl des Kassenwarts 
 10.Wahl der Kassenprüfer 
 11.Ggf.Wahl von Beiratsmitgliedern 
 12.Verschiedenes 
 

Top1.Begrüßung	
 Dirk Heuer begrüßt die anwesenden Mitglieder 
 

Top	2+3.Ladung,Beschlussfähigkeit	und	Tagesordnung,	Protokollführung	
 Dirk Heuer stellt die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit der anwesenden      
 Mitglieder fest. Es sind keine schriftlichen Anträge zur Änderung der Tagesordnung eingegangen. 
 Es werden auch keine weiteren Anträge zur Änderung der Tagesordnung gestellt. Die Tagesordnung 
 wird einstimmig beschlossen. 
 Carola Meyer erklärt sich bereit, das Protokoll zu führen. 
 

Top	4.	Protokoll	vom	15.06.2016	
 Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 15.06.2016 wird einstimmig genehmigt, 
 0 Enthaltungen,0 Gegenstimmen 
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Top5.	Tätigkeitsbericht	des	Vorstands	
 
1.Mensa und Cafeteria 
Personalveränderung: Gunda Sündermann hat uns leider verlassen, Gerlinde Goldenstein 
konnte in den Sommerferien eingestellt werden. 
 Online-Umfrage zur Kundenzufriedenheit Juni 2016: Gesamtnote 2,4 
 Speiseplan-Check der DGE Oktober 2016: ist sehr gut ausgefallen 
 Veranstaltungen 
Plattdeutscher Schultheater Tag 240 Mittagessen am 01.06.2016 
 Lehrerverabschiedung mit großem Menü für 70 Lehrer 22.06.2017 
 Interkulturelles Essen am 25.11.2016/Kochen mit Flüchtlingen: Frau Kahlke-Kuipers 
 mit dem Seminarfach und Sprachlern-Klassen 
 Plattdeutscher Lesewettbewerb am 25.04.2017 
 02.06.2017 Formel Z mit 230 Gästen zum Mittag-Essen 
Fortbildung 
Marlene hat den Kongress zum Schul –Catering während der Internorga in Hamburg besucht 
Interne Fortbildung Hygiene 
Inspektion Gesundheitsamt Herr Morave: alles sehr gut, nur winzige Kleinigkeiten wurden  
angemerkt 
 Fair Trade Produkte werden seit März 2017 in der Cafeteria angeboten 
 Zum 01.05.2017 wird es eine Preiserhöhung  in der Mensa geben auch in der Cafeteria werden     
 kleine Preisanpassungen vorgenommen. 
 
 
 Mensa und Cafeteria sind fester Bestandteil vom Schulalltag geworden. Die Nachfrage ist stetig  
 gestiegen und es gibt viele positive Rückmeldungen aus der Schule, außerhalb 
 der  Mittagszeit wird die Mensa gerne als Pausenraum und für Lerngruppen genutzt. 
 
 Die Cafeteria konnte ihre bereits hohe Akzeptanz weiter steigern. Das Frischeangebot wurde stetig    
 dem Bedarf angepasst und erweitert. Vorstand und Mitarbeiterinnen wünschen sich,, mehr 
 gesundes Frühstück“ und weniger ,,Süßes“ und haben sich auf ein begrenztes Angebot an  
 Süßigkeiten verständigt, damit keine Kunden zu umliegenden Bäckereien abwandern und  
 längerfristig als Kunden fehlen. 
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2.Entwicklung Mensa 

 
 
 
 
 
 
 Umsatz Mensa Essenszahlen 

2015 48004 € 15375 

2016 53314 € 17548 

2017 21951 € 7063 

Stand 05/2017   

 
 
3.Personelle Veränderungen 
 
3.1 Personal 
Vielen,vielen Dank an Marlene Dähnke, Regine Grund,Tanja Dai und Gerlinde Goldenstein für den 
großen Einsatz. Mit ihrer Fachkompetenz und der großen Kundenähe sind sie das ,,Herz“ des 
Vereins und haben wesentlich zum Erfolg von Mensa und Cafeteria beigetragen. 
Bitte macht so weiter! 
 
Gunda Sündermann hat uns leider in den Sommerferien 2016 verlassen.  Seit dem Sommer 2016 
ist Gerlinde Goldenstein neu im Team. 
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3.2 Ehrenamtliche Brötchenmütter 
Auch allen ehrenamtlichen Brötchenmüttern sei herzlich gedankt. Ohne ehrenamtliche Tätigkeit 
wäre der FiT-Verein nicht gegründet , Cafeteria  und Mensa wären nicht entstanden. Vielen,vielen 
Dank. 
Schwierig ist die Suche nach neuen Brötchenmüttern. Die persönliche Ansprache z.B. auf 
Elternabenden ist aufwendig. Das Infoschreiben an die Eltern der fünften und sechsten hat sich 
Bewährt. Auch den neuen ehrenamtlichen Brötchenmüttern sei an dieser Stelle herzlich gedankt. 
 
3.3 Cafeteria AG 
Im Februar wurde von der ,,Klassen-AG“ auf eine klassen-und jahrgangsübergreifende AG umgestellt 
um mehr Schüler und Schülerinnen mit Motivation gewinnen zu können. Die änfängliche Beteiligung 
hat leider schnell nachgelassen. Derzeit kommen ca.2-Schüler regelmäßig zum Verkauf. Auch sie sind 
eine wichtige Stütze in der Cafeteria. Vielen,vielen Dank auch an Euch. 
 
3.4 Entwicklung der Mitgliederzahlen 
Die Mitgliederzahlen haben sich leider von 118(Stand 06.05.16) auf 105(Stand 29.05.17) verringert. 
 
 
4.Qualität,Hygiene und Arbeitssicherheit 
 
4.1 Mensa-Arbeitskreis 
Auf Einladung von Herrn Berkenkamp trafen sich u.a. Johanna Kriegel, Lukas Feye, A.Troue Hoops, 
Frau Becker, Marlene Dähnke zu mehreren Arbeitskreisgesprächen. 
 
Der Arbeitskreis hat im Juni 2016 eine schulinterne Befragung zur Zufriedenheit mit der Mensa am 
GaW durchgeführt. Es haben insgesamt 349 Schüler und Lehrer an der Online-Umfrage 
teilgenommen. Es wurdenFragen zu vielen verschiedenen Aspekten der Mensa gestellt: Essen, 
räumliche Situation, Service, Essenswünsche etc. 
 
Wir sind mit der Bewertung sehr zufrieden. Das motiviert alle Beteiligten, wir sind offensichtlich auf 
dem richtigen Weg. Erfreulich ist insbesondere die Gesamtnote 2,4, die die Mensa zusammenfassend 
(Essen,Personal, Raum, Preis..) erhalten hat. Im Mensakreis wurden die Ergebnisse intensiv diskutiert 
- auch im Hinblick darauf, welche Aspekte der Ernährungsbildung eventuell in die 
Unterrichtsgestaltung einfließen könnte. 
 
Auch die Rückmeldungen,,Lob&Tadel“ aus dem Briefkasten neben der Mensaausgabe werden 
regelmäßig ausgewertet. 
 
4.2 Speiseplan-Check 
Im Oktober 2016 wurde ein vierwöchiger Speiseplan zur Auswertung an die ,,Deutsche Gesellschaft 
für Ernährung e.V. , Vernetzungsstelle Schulverpflegung Niedersachsen“ geschickt.  Mit dem Ergebnis 
sind wir sehr zufrieden (siehe Homepage). 
 
4.3 Arbeitsunfälle und Arbeitssicherheit 
Im Berichtszeitraum gab es keine meldepflichtigen Arbeitsunfälle. 
 
4.4 Mitarbeiterunterweisungen 
Neue,Mitarbeiter, neue Brötchenmütter und die Schüler aus der Schüler AG haben an der 
Erstunterweisung nach dem Infektionsschutzgesetz beim Gesundheitsamt vom Landkreis Verden 
teilgenommen. Interne Unterweisungen gemäß Lebensmittelhygieneverordnung wurden von 
Marlene Dähnke durchgeführt. 
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5.Mitgliederverwaltung und Kassenführung 
Zusätzlich zu der umfangreichen Kassenführung pflegt Susanne die Mitgliederliste. Vielen Dank von 
Dirk und Carola an Susanne. 
 

Top	6.	Bericht	Kassenwart	und	Kassenprüfer	
Susanne Osswald-Niemzok stellt den Kassenbericht 2016 vor. Der komplette  Jahresabschluss mit 
Gewinnermittlung wurde auf der Mitgliederversammlung detailliert vorgestellt. 

                                                                    2015                                     2016 
___________________________________________________________________________ 
 
Betrieblicher Gewinn                                       9.646,32€                               445,95€ 
 
Das Gesamtergebnis 2016 ist zufriedenstellend und zeigt, dass das Gesamtkonzept des FiT-Vereins 
für Mensa und Cafeteria funktioniert und tragfähig ist. 
Die Kasse wurde am 24.05.2017 von Astrid Heemsoth und Annegret Troue-Hoops geprüft. 
Es wurden keine Beanstandungen festgestellt. 
 

Top	7.Entlastung	des	Vorstandes	
Der Antrag der Kassenprüfer, den Vorstand zu entlasten, wird von der Mitgliederversammlung 
Einstimmig angenommen, 0 Gegenstimmen, 3 Enthaltungen. 
 

Top8.	Ausblick	auf	das	laufende	Jahr	2017	
Im Jahrgang 5 soll fleißig Werbung gemacht werden um schnell neue Kunden zu bekommen. 
Für die 5.Klassen soll ein Lieblingsessen angeboten um die Mensa kennen zu lernen, dieses wird mit 
den Klassenlehrern abgesprochen. 
Die Planung ist, öfter eine Motto Woche zu veranstalten evtl. nach Nationen hier verlassen wir uns 
auf Marlene. 
Wir überlegen weiterhin, wie wir das Problem Brötchen-Muttis lösen. Der Mensa-Arbeitskreis soll mit 
in die Cafeteria AG eingebunden werden. 
Über den Schulverein soll ein Antrag für zusätzliche Tische und Bänke gestellt werden. 
Wesentliche Aufgabe für das laufende Jahr wird es sein, für Mensa und Cafeteria einen ,, Routine-
Betrieb“ zu etablieren, um die Arbeitsbelastung für Mitarbeiter und Vorstand möglichst gering zu 
halten.                                                                 

 

Top9.Wahl	eines	Kassenwarts	
Wahlleiter: Olaf Kluckhuhn 
Wahlvorschlag: Susanne Osswald-Niemzok 
Stimmen für Susanne Osswald Niemzok: 14Stimmen 
Gegenstimmen:0 
Enthaltungen:1 
Frau Osswald-Niemzok nimmt auf Nachfrage des Wahlleiters das Amt an. Damit ist Frau Osswald-
Niemzok neue Kassenwartin. 

Top10.Wahl	der	Kassenprüfer	
Wahlvorschlag: Annegret Troue-Hoops, Beatrice Wagner-Willmer 
Stimmen für Annegret Troue-Hoops und Beatrice Wagner-Willmer:13 
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Gegenstimmen:0 
Enthaltungen:2 
Frau Troue-Hoops und Frau Wagner-Willmer nehmen auf Nachfrage des Wahlleiters das Amt an. 
Damit sind Frau Troue-Hoops und Frau Wagner-Willmer neue Kassenprüfer. 
 

Top11.Beiratsmitglieder	
Frau Astrid Heemsoth tritt aus dem Beirat zurück. 
 

Top12.	Verschiedenes	
 Eine Idee von Olaf Kluckhuhn evtl. mal einen Austausch mit dem Domgymnasium zu machen. 
 Frau Becker ist jetzt Ansprechpartner für den Arbeitskreis. 
 
 
 
Dirk Heuer schließt die Versammlung um 20.30 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Versammlungsleiter                                Protokollant                                     Kassenwartin 
Dr. Dirk Heuer                                            Carola Meyer                                   Susanne Osswald Niemzok 
 
 


